



La Lutherie urbaine de Bagnolet a participé l'an dernier au festival des Murs-à-pêches.

Paul-Signac - Murs-à-pêches

Un festival et des murs qui ont la pêche...

Les 9 et 10 juin, venez faire le mur au festival des Murs-à-pêches. Écrins de verdure en pleine zone urbaine, les Murs-à-pêches s'ouvrent pour la douzième édition aux artistes et révèlent une nouvelle fois leurs parcelles aux habitant-e-s lors d'un temps festif partagé et convivial.

« **D**epuis 2001 et l'origine du festival, nous sommes toujours fidèles au message initial : la préservation des Murs-à-pêches, déclare Hugo, de l'association du Fer à coudre. D'ailleurs, le thème de cette douzième édition est "Sauvons les 37 hectares". » Trente-sept : c'est le nombre d'hectares de murs à-pêches restants et perçus comme un patrimoine à valoriser par les associations qui occupent une partie des parcelles. Et même si les orientations retenues par la municipalité insèrent ce site dans le nouvel éco quartier des Hauts-

de-Montreuil, certaines d'entre elles déplorent que le futur tramway et un collègue y aient été intégrés. Un débat sur leur avenir est d'ailleurs programmé dimanche 10 juin à 16 heures dans le cadre du festival. Car, reprend Hugo, « cet événement, organisé par la fédération des Murs-à-pêches, reste militant ». Outre l'ouverture et la découverte de cet espace extraordinaire en pleine zone urbaine, « nous cherchons aussi à faire descendre les habitant-e-s des tours alentour et à toucher les riverains de cet écrin par des installations et une programmation d'artistes professionnels ».

DICO

Permaculture

« La permaculture est une science de conception de cultures, de lieux de vie et de systèmes agricoles humains utilisant des principes d'écologie et le savoir des sociétés traditionnelles pour reproduire la diversité, la stabilité et la résilience des écosystèmes naturels. »

Source : www.permaculture.fr

Cet esprit est d'ailleurs « conforme à l'image de ce que la dizaine d'associations présentes dans cet espace veut y faire : de la culture », dans tous les sens du terme. En témoigne cette asso qui va prochainement installer de la permaculture (lire le Dico), à la suite d'un nouvel appel à initiatives de la municipalité.

Pour les rencontrer, plongez au cœur de ce labyrinthe de verdure les 9 et 10 juin et emparez-vous des parcelles, guidés par les artistes et associations qui vous conduiront à la découverte de spectacles musicaux, théâtraux et de bien d'autres surprises. ● A. L.

✕ OÙ ? QUAND ?

Samedi 9 juin : à partir de 16 heures et toute la soirée sur les parcelles situées rue Pierre-de-Montreuil (du 65 au 71). Dimanche 10 juin : dès 11 heures pour une journée festive. Ouverture de l'ensemble du site (65-71, rue Pierre-de-Montreuil et impasse Gobétue au niveau du 23, rue Saint-Just). Entrée libre. Bus 102, 121, 127 : arrêt Danton ou Saint-Just (122).